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Em 01 de dezembro de 2022, reuniu-se ordinariamente a Unidade1

Regional Colegiada Alto São Francisco (URC ASF) do Conselho2

Estadual de Política Ambiental (COPAM), por meio de3

videoconferência, conforme condições estabelecidas pela4

deliberação conjunta COPAM CRH nº 19/2020, de 24 de abril de5

2020. Participaram os seguintes membros titulares e suplentes:6

Presidente Márcio Muniz dos Santos, Diretor Regional de Controle7

Processual da SUPRAM Alto São Francisco. Representantes do8

Poder Público: Wellington Dias Silveira, da Secretaria de Estado9

de Agricultura, Pecuária e Abastecimento (SEAPA); Igor Messias10

da Silva, da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico11

(SEDE); José Tadeu La Guardia, da Secretaria de Estado de12

Infraestrutura e Mobilidade (SEINFRA); Eduardo José Azevedo13

Corrêa, da Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas Gerais14

(EPAMIG); Patrícia Diniz Curto, da Secretaria de Estado de15

Desenvolvimento Social (SEDESE); 1º Ten. Flávio Borges Silva, da16

Polícia Militar do Estado de Minas Gerais (PMMG); José Hugo17

Rodrigues, do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia de18

Minas Gerais (CREA/MG); Lucas Silva e Greco, do Ministério19

Público do Estado de Minas Gerais (MPMG). Representantes da20

Sociedade Civil: Túlio Pereira de Sá, Federação das Indústrias do21

Estado de Minas Gerais (FIEMG); Cinara Lucinei Mendes, da22

Federação das Associações Comerciais e Empresariais de Minas23

Gerais (FEDERAMINAS); Luis Henrique Silva Rodrigues, da24

Associação dos Mineradores de Pains, Arcos e região (AMPAR);25

Professor Geraldo Tadeu Resende, da Pontifícia Universidade26

Católica de Minas Gerais (PUC-MG); Mauro César Cardoso Cruz, da27

Universidade do Estado de Minas Gerais (UEMG); Gustavo Ferreira28

Carvalho, da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB/MG).29

Assuntos em pauta. 1. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL30
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BRASILEIRO Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Boa31

tarde a todos. Me ouvem bem? Considerando que já temos o32

quórum suficiente para a abertura da reunião, eu chamo a33

atenção de todos para a execução do Hino Nacional Brasileiro.”34

[Execução do Hino Nacional Brasileiro] 2. ABERTURA PELA35

SECRETÁRIA EXECUTIVA DO CONSELHO ESTADUAL DE36

POLÍTICA AMBIENTAL E PRESIDENTE DA URC ASF, VALÉRIA37

CRISTINA REZENDE. Presidente Suplente Márcio Muniz dos38

Santos: “Novamente, Senhores Conselheiros, a equipe do SISEMA39

e a todos que de alguma forma acompanham essa reunião, eu40

desejo para todos nós uma produtiva e excelente tarde. E que41

essa reunião seja produtiva de alguma forma pela pauta que42

teremos daqui e diante. Antes de iniciar, eu gostaria de ler o43

memorando de lavra da nossa Secretária Executiva, Presidente44

do COPAM, Senhora Valéria Cristina, pelo qual ela me indicou45

para presidir a reunião de hoje. Vou fazer a leitura aqui46

rapidamente só para formalizar a nossa indicação. “Memorando47

SEMAD SECEX do COPAM nº 219/2022. Belo Horizonte, 18 de48

novembro de 2022. Para todo o Conselho da URC do Alto São49

Francisco. Assunto: Presidência da 157ª Reunião Ordinária da50

Unidade Regional Colegiada São Francisco. Senhores Conselheiros,51

considerando os termos do parágrafo 3º, do art. 20, do Decreto52

46.953, de 23 de fevereiro de 2016, que dispõe sobre a53

organização do Conselho de Política Ambiental do COPAM, de que54

trata a Lei nº 21.972, de 21 de janeiro de 2016, no seu artigo 20,55

parágrafo 3º, indico o Senhor Márcio Muniz dos Santos, Diretor56

Regional de Controle Processual, da SUPRAM Alto São Francisco –57

SEMAD, para presidir a 157ª Reunião Ordinária da URC do Alto58

São Francisco do COPAM, a ser realizada no dia 1º de dezembro59

de 2022, a partir das 13h30, inteiramente digital. Atenciosamente,60
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Valéria Cristina Rezende, Secretária Executiva do Conselho61

Estadual de Política Ambiental e Presidente da URC Alto São62

Francisco.” Hoje, também nos assessorando, temos o nosso63

colega gestor José Augusto que fará a nossa assessoria jurídica e64

as eventuais dúvidas sobre Regimento Interno. E com isso, dou65

início a mais uma reunião. E já partimos para o próximo ponto de66

pauta, que é o item 3.” 3. COMUNICADO DOS CONSELHEIROS67

E ASSUNTOS GERAIS. Presidente Suplente Márcio Muniz dos68

Santos: “Caso algum Conselheiro tenha algo a manifestar, este é69

o momento. Estou olhando o chat aqui e acho que não tem70

manifestações. Sendo assim, vamos prosseguir para o próximo71

item de pauta.” 4. EXAME DA ATA DA 156ª RO DE72

18/10/2022. Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Tem73

algum destaque ou alguma observação a ser feita? Sem nenhuma74

observação. Vamos colocar essa ata em votação. Iniciamos pela75

SEAPA, Conselheiro Wellington Dias, como vota?” Conselheiro76

Wellington Dias Silveira: “Favorável.” Presidente Suplente Márcio77

Muniz dos Santos: “Pela SEDE, Igor Messias, como vota?”78

Conselheiro Igor Messias da Silva: “Favorável.” Presidente79

Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela SEE, Elaine Aparecida,80

como vota? Ausente. Pela SEINFRA, Conselheiro José Tadeu, como81

vota?” Conselheiro José Tadeu La Guardia: “Eu voto favorável.”82

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela EPAMIG,83

Conselheiro José Azevedo, como vota?” Conselheiro Eduardo José84

Azevedo Corrêa: “Favorável.” Presidente Suplente Márcio Muniz85

dos Santos: “Pela SEDESE, hoje nós temos, inclusive dou boas-86

vindas à Conselheira Patrícia. Acredito ser a primeira reunião dela.87

Gostaria de saber como vota?” Conselheira Patrícia Diniz Curto:88

“Certamente. Obrigada. Favorável.” Presidente Suplente Márcio89

Muniz dos Santos: “Pela PMMG, Conselheiro 1º Ten. Flávio Borges90
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Silva, como vota?” Conselheiro 1º Ten. Flávio Borges Silva:91

“Favorável.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pelo92

CREAS-MG, Conselheiro José Hugo, como vota?” Conselheiro José93

Hugo Rodrigues: “Favorável.” Presidente Suplente Márcio Muniz94

dos Santos: “Pelo MPMG, Conselheiro Lucas Silva e Greco, como95

vota?” Conselheiro Lucas Silva e Greco: “Senhor Presidente, eu96

tive um problema técnico para acessar o arquivo que contém a97

ata e por esse motivo eu vou me abster nessa votação.98

Desculpa.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos:99

“Perfeitamente, doutor. Pela Prefeitura de Pains, Conselheira Ana100

Luiza, como vota? Está ausente. Pela FIEMG, Conselheiro Túlio101

Pereira, como vota?” Conselheiro Túlio Pereira de Sá: “Favorável.”102

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela FAEMG,103

Conselheiro Edélcio, como vota? Está ausente. Pela FEDERAMINAS,104

Conselheira Cinara, como vota? Está ausente. Foi agora marcado.105

Pela AMPAR, Conselheiro Ronaldo, como vota?” Conselheiro Luis106

Henrique Silva Rodrigues: “Boa tarde, Conselheiros. Luís Henrique,107

suplente, favorável.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos108

Santos: “Perdão, Conselheiro. Aqui na planilha estava ainda o109

nome do outro Conselheiro.” Conselheiro Luis Henrique Silva110

Rodrigues: “Sem problemas. Obrigado.” Presidente Suplente111

Márcio Muniz dos Santos: “Pela APPA, está ausente. Pelo Grupo112

AR, Conselheira Regina Maria Bento. Foi marcado ausente neste113

momento. Pela Associação Nordesta Reflorestamento e Educação,114

está ausente. Pela SMC/PUC Minas Campus Serro, Conselheiro115

Professor Geraldo, como vota? Conselheiro Geraldo Tadeu, como116

vota? Vou verificar o chat aqui. Não. Não manifestou. Vou passar117

para o próximo Conselheiro e depois a gente retorna nele, pois118

não tem informação se ele está ausente ou não. Pela UEMG.” José119

Augusto, SUPRAM: “Presidente?” Presidente Suplente Márcio120
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Muniz dos Santos: “Pois não, José Augusto.” José Augusto,121

SUPRAM: “Estou verificando aqui ele como participante. Ele está122

na reunião, mas não está habilitado o áudio dele. Talvez seja123

interessante que ele saia e entre novamente na reunião para124

habilitar o áudio.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos:125

“Por gentileza, Geraldo Tadeu, se tiver algum problema nesse126

sentido ou para adiantar, o senhor pode também manifestar o seu127

voto pelo chat que a gente está acompanhando aqui. Vamos pela128

UEMG, Conselheiro Mauro César Cardoso, como vota?”129

Conselheiro Mauro Cesar Cardoso Cruz: “Favorável.” Presidente130

Suplente Márcio Muniz dos Santos: Pela OAB-MG, Doutor Gustavo131

Ferreira Carvalho, como vota?” Conselheiro Gustavo Ferreira132

Carvalho: “Favorável.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos133

Santos: “Aguardar só um instante porque, como o Professor134

Geraldo estava presente, talvez tenha algum problema técnico.”135

Felipe Brait, ASSOC/SEMAD: “Senhor Presidente, como ele não136

conectou o áudio, ele seque nos ouve. Não adianta chamá-lo.”137

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Ok. Vamos dar138

como encerrada a votação. Foram 11 votos favoráveis; 1139

abstenção; 8 ausentes. Aprovada a ata da 156ª RO URC Alto São140

Francisco. O próximo item de pauta, item 5.” 5. PROCESSOS141

ADMINISTRATIVOS PARA EXAME DE RECURSO AO142

ARQUIVAMENTO DE PROCESSO DE INTERVENÇÃO143

AMBIENTAL: Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos:144

“Antes de passar item a item, gostaria de saber se algum145

Conselheiro se sente impedido ou suspeito na votação, que se146

manifeste para que possamos dar prosseguimento. Se não houver147

manifestações, já vou ler o item 5.1. Nenhuma manifestação. No148

chat também não. Passamos ao item 5.1 da pauta. 5.1 Ronisson149

Gonçalves/Fazenda Campo Alegre, lugar denominado “Córrego150
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Fundo, Buracas e Mangue” - São Roque de Minas/MG - PA/Nº151

13010001475/16 - PA/SEI/Nº 2100.01.0043321/2022-65 - Tipo de152

Intervenção: Supressão de cobertura vegetal nativa sem destoca153

- Área Requerida: 23,8510 ha - Área Passível de Aprovação:154

0,0000 ha - Fitofisionomia: Cerrado. Estágio de Regeneração: Não155

se Aplica. Apresentação: URFBio Centro Oeste. 5.2 Mineração156

Turmalina Ltda./Fazenda Caiamal - Conceição do Pará/MG - PA/Nº157

02010000722/17 - PA/SEI/Nº 2100.01.0049525/2022-76 - Tipo de158

Intervenção: Supressão de cobertura vegetal nativa sem destoca159

- Área Requerida: 0,0200 ha - Área Passível de Aprovação: 0,0000160

ha - Fitofisionomia: Cerrado. Estágio de Regeneração: Não se161

Aplica. Apresentação: URFBio Centro Oeste. 5.3 Mineração Serras162

do Oeste Ltda./Fazenda Caiamal - Conceição do Pará/MG - PA/Nº163

02010000723/17 - PA/SEI/Nº 2100.01.0049541/2022-32 - Tipo de164

Intervenção: Supressão de cobertura vegetal nativa sem destoca165

- Área Requerida: 0,4800 ha - Área Passível de Aprovação: 0,0000166

ha - Fitofisionomia: Cerrado. Estágio de Regeneração: Não se167

Aplica. Apresentação: URFBio Centro Oeste. A sugestão é pelo168

indeferimento. Algum destaque? Nenhuma manifestação.169

Também no chat não houve manifestação. Esse processo será170

pautado para votação. Na minha conferência todos os itens para171

votação foram superados. Portanto, podemos iniciar a votação172

desses itens, por gentileza. Em bloco. Só um instantinho,173

senhores, que a tela já vai ser projetada na tela dos senhores174

também. Em votação estão os itens 5.1, 5.2, 5.3. Iniciamos pela175

SEAPA, Conselheiro Wellington Dias, como vota?” Conselheiro176

Wellington Dias Silveira: “Favorável ao parecer da SUPRAM.”177

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela SEDE, Igor178

Messias, como vota?” Conselheiro Igor Messias da Silva: “De179

acordo com os respectivos pareceres.” Presidente Suplente180
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Márcio Muniz dos Santos: “Pela SEE, Elaine Aparecida, como181

vota?” Ausente. Pela SEINFRA, Conselheiro José Tadeu, como182

vota?” Conselheiro José Tadeu La Guardia: “Voto favorável aos183

pareceres da SEINFRA.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos184

Santos: “No caso, aos pareceres da URFBio Centro Oeste.”185

Conselheiro José Tadeu La Guardia: “Isso.” Presidente Suplente186

Márcio Muniz dos Santos: “Pela EPAMIG, Conselheiro José Azevedo,187

como vota?” Conselheiro Eduardo José Azevedo Corrêa:188

“Favorável ao parecer.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos189

Santos: “Pela SEDESE, Conselheira Patrícia, como vota?”190

Conselheira Patrícia Diniz Curto: “Vou me abster do voto, apesar191

de fazer a leitura, não tenho qualificação para poder fazer essa192

votação.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Ok. Pela193

PMMG, Conselheiro 1º Ten. Flávio Borges Silva, como vota?”194

Conselheiro 1º Ten. Flávio Borges Silva: “Favorável ao parecer.”195

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pelo CREAS-MG,196

Conselheiro José Hugo, como vota?” Conselheiro José Hugo197

Rodrigues: “Favorável aos pareceres.” Presidente Suplente Márcio198

Muniz dos Santos: “Ok, obrigado. Pelo MPMG, Conselheiro Lucas199

Silva e Greco, como vota?” Conselheiro Lucas Silva e Greco:200

“Seguindo orientação da Corregedoria Geral do Ministério Público,201

eu me abstenho, Presidente.” Presidente Suplente Márcio Muniz202

dos Santos: “Ok. Obrigado. Prefeitura de Pains está ausente, a203

Conselheira Ana Luiza. Pela FIEMG, Conselheiro Túlio Pereira,204

como vota?” Conselheiro Túlio Pereira de Sá: “Vou me abster. Eu205

acho que tem algumas informações nos pareceres 5.2 e 5.3 que206

me geraram algumas dúvidas.” Presidente Suplente Márcio Muniz207

dos Santos: “Abstenção para o Conselheiro Túlio. Ok. Obrigado.208

Pela FAEMG, Conselheiro Edélcio, está ausente. Pela209

FEDERAMINAS, Conselheira Cinara, como vota? Conselheira210
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Cinara? Se tiver algum problema no áudio, pode manifestar211

também pelo chat. Vamos passar para a AMPAR, Conselheiro212

Ronaldo, como vota?” Conselheiro Luis Henrique Silva Rodrigues:213

“Favorável.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos:214

“Perdão, Conselheiro, mais uma vez.” Conselheiro Luis Henrique215

Silva Rodrigues: “Tranquilo.” Presidente Suplente Márcio Muniz216

dos Santos: “Não foi atualizado ali na tela. A APPA está ausente.217

Também está ausente o Grupo AR. O próximo é pela Associação218

Nordesta Reflorestamento e Educação, também está ausente.219

Pela SMC/PUC Minas Campus Serro, Conselheiro Professor Geraldo,220

como vota? Se também tiver algum problema, o senhor pode221

votar pelo chat. Depois nós retornamos. Pela UEMG, Conselheiro222

Mauro Cruz, como vota?” Conselheiro Mauro Cesar Cardoso Cruz:223

“Favorável aos pareceres, Senhor Presidente.” Presidente224

Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela OAB-MG, Doutor225

Gustavo, como vota?” Conselheiro Gustavo Ferreira Carvalho:226

“Favorável aos pareceres.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos227

Santos: “Está ausente o Sr. Geraldo Tadeu. Pela FEDERAMINAS,228

Conselheira Cinara, como vota? Ela está manifestando pelo chat.229

Conselheira Cinara, consegue nos ouvir? Conselheira Cinara votou230

pelo chat de modo favorável ao parecer. Finalizada a votação,231

com todos manifestando, tirando os ausentes, temos 10 votos232

favoráveis aos pareceres dos itens 5.1, 5.2 e 5.3; 3 abstenções; 7233

ausências. Superado esse ponto, vamos passar para o próximo234

item de pauta, que é o item 6.” 6. PROPOSTA DE AGENDA DAS235

REUNIÕES DA UNIDADE REGIONAL COLEGIADA DO ALTO236

SÃO FRANCISCO DO COPAM PARA O ANO DE 2023.237

APRESENTAÇÃO: SUPRAM ASF. Presidente Suplente Márcio238

Muniz dos Santos: “Eu não sei se a equipe consegue projetar a239

tela para que todos possam ver, mas, de toda forma essa240
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programação já foi publicizada, foi publicada, no caso, no site da241

SEMAD, onde estão a pauta e os pareceres que foram aqui242

votados. É interessante pontuar que no próximo ano teremos243

bem mais reuniões do que foi em 2022, basicamente quase que o244

ano inteiro, com exceção de janeiro e dezembro. As datas que245

iremos colocar aqui para os senhores é realmente para não246

sobrepor as outras reuniões do COPAM, no caso, as câmaras247

técnicas que ocorrem também durante todo o ano, que temos a248

CMI, a CID, a CAP, que também ocupam um bom espaço na249

agenda. Então esses dias que nós vamos aqui divulgar, realmente250

são os dias que encaixamos que foram possíveis para a gente251

poder manter essa frequência de reuniões quase que mensal252

agora em 2023. Eu vou ler, mas essa informação também está lá253

publicada. Para fevereiro, antes que eu inicie a minha fala aqui e254

falar os dias, o pessoal está vendo se é possível projetar a tela255

para poder facilitar. Eu vou aguardar uns dois minutinhos. Mas se256

não for possível, eu leio aqui para todos. Está bom?” Conselheiro257

Eduardo José Azevedo Corrêa: “Presidente?” Presidente Suplente258

Márcio Muniz dos Santos: “Pois não, Conselheiro Eduardo.”259

Conselheiro Eduardo José Azevedo Corrêa: “Houve uma nova260

formação para o ano que vem, não é isso? Uma prorrogação e vai261

ter uma nova eleição? Como é o ano que vem do conselho?”262

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Nesse caso, eu263

vou pedir para a equipe que está nos assessorando poder264

manifestar. Eles estão acompanhando como é que vai ser a265

eleição, os mandatos como serão. Se alguém puder manifestar,266

por gentileza.” Felipe Brait, ASSOC/SEMAD: “Pode repetir a267

pergunta, por favor, Senhor Conselheiro.” Conselheiro Eduardo268

José Azevedo Corrêa: “Eu recebi alguns e-mails que parece que269

estamos no final de um mandato, vamos dizer assim, e terá uma270
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nova... Será reformulado no ano que vem a composição do271

conselho. Eu queria saber se já tem definido, se as mesmas272

instituições irão continuar ou se haverá alguma mudança. Se isso273

já está definido ou se é algo que será definido no ano que vem.”274

Felipe Brait, ASSOC/SEMAD: “Algumas entidades fazem parte do275

COPAM de forma, vamos dizer, fixa. São entidades que estão276

dispostas no decreto do COPAM e que estão sempre aqui. Já277

algumas entidades são eleitas. Elas têm que se inscrever no278

processo eletivo do COPAM, que por sinal terminou ontem, e279

pleitear uma vaga mediante eleição, mediante votação. Então280

não tem como a gente dizer se serão todas as entidades que281

estarão aqui no ano que vem. Não temos como saber quais serão282

eleitas e quais não serão. Porém, aquelas que compõem o poder283

público, estarão todas aqui porque elas são determinadas por284

decreto. Não há mudança nesse sentido, somente as eletivas.”285

Conselheiro Eduardo José Azevedo Corrêa: “Ok. Obrigado.”286

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Até para287

complementar, eu agradeço aqui o José Augusto. Ele postou no288

chat um link para poder acessar e ter mais informações sobre a289

eleição de como será em 2023 e o calendário. Só mais um290

instante que estamos tentando projetar a tela para facilitar a291

visualização dos senhores.” Conselheiro Lucas Silva e Greco:292

“Presidente? Eu não consegui acessar o novo calendário com esse293

link.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Doutor294

Lucas, o senhor tentou acessar pelo link que foi disponibilizado295

agora no chat, não é?” Conselheiro Lucas Silva e Greco: “Isso296

mesmo. Não tem problema. Eu pego esse calendário aqui.”297

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Isso. De toda298

forma, no site da SEMAD www.meioambiente.mg.gov.br, na299

coluna do lado esquerdo, na coluna do COPAM, acessando e300
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abrindo outras janelas até atingir a URC, vai estar também o link301

disponibilizado para a pauta. Mas eu agradeço a equipe porque302

ela conseguiu projetar a tela do calendário de 2023. Em fevereiro303

a nossa primeira reunião vai ser em uma segunda-feira,304

excepcionalmente vai ser nesse dia, foge das quintas-feiras,305

como eu já disse, em decorrência do calendário apertado que306

teremos no próximo ano, para não sobrepor outras reuniões do307

COPAM. Hoje, a equipe aqui, tanto da SUPRAM regional como308

outras entidades, também participa lá. Em fevereiro teremos no309

dia 13/02, a primeira reunião às 14h. Em março no dia 23, quinta-310

feira, às 14h. Todos os horários são às 14h. Em abril no dia 20,311

teremos na quinta-feira. Em maio, no dia 18, quinta-feira também.312

Em junho, no dia 22/06, quinta-feira. Julho, dia 31/07, será313

também em uma segunda-feira, em relação ao calendário314

apertado. Em agosto, no final de agosto também, no dia 31,315

teremos novamente na quinta-feira uma outra reunião. Em316

setembro, no dia 21, quinta-feira. Em outubro será a nossa317

penúltima reunião, dia 31. Em novembro, no dia 30, basicamente318

daqui a um ano realmente. Esse é o calendário que teremos para319

o próximo ano que a gente está tornando público para os320

senhores, para se programarem para essas reuniões que hão de321

vir. Realmente, hoje nós superamos o item de pauta. A tela está322

aí para todos. O próximo item basicamente já é o encerramento323

da reunião.” Felipe Brait, ASSOC/SEMAD: “Senhor Presidente, a324

agenda deve ser deliberada pelos Conselheiros.” Presidente325

Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Perdão, é verdade. Por favor,326

pode projetar a tela para a votação. Me perdoem pelo deslize.327

Vamos iniciar pela SEAPA, Conselheiro Wellington Dias, como vota?328

Está ausente. Pela SEDE, Igor Messias, como vota?” Conselheiro329

Igor Messias da Silva: “Pela aprovação do calendário.” Presidente330
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Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela SEE, Elaine Aparecida,331

está ausente. Pela SEINFRA, Conselheiro José Tadeu, como vota?”332

Conselheiro José Tadeu La Guardia: “Voto favorável.” Presidente333

Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela EPAMIG, Conselheiro334

José Azevedo, como vota?” Conselheiro Eduardo José Azevedo335

Corrêa: “Favorável.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos:336

“Pela SEDESE, Conselheira Patrícia, como vota?” Conselheira337

Patrícia Diniz Curto: “Voto contrário pela frequência. Acredito que338

bimensal seja melhor.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos339

Santos: “Ok. Pela PMMG, Conselheiro 1º Ten. Flávio Borges Silva,340

como vota?” Conselheiro 1º Ten. Flávio Borges Silva: “Favorável341

ao calendário.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos:342

“Obrigado. Pelo CREAS-MG, Conselheiro José Hugo, como vota?”343

Conselheiro José Hugo Rodrigues: “Favorável ao calendário.344

Aprovado.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Ok,345

obrigado. Pelo MPMG, Conselheiro Lucas Silva e Greco, como346

vota?” Conselheiro Lucas Silva e Greco: “Favorável, Presidente.”347

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Prefeitura de Pains348

está ausente. Pela FIEMG, Conselheiro Túlio Pereira, como vota?”349

Conselheiro Túlio Pereira de Sá: “Favorável.” Presidente Suplente350

Márcio Muniz dos Santos: “Pela FAEMG, Conselheiro Edélcio está351

ausente. Pela FEDERAMINAS, Conselheira Cinara, como vota? Ela352

manifestou no chat pela aprovação do calendário. Pela AMPAR,353

Conselheiro Luís Henrique, como vota?” Conselheiro Luis354

Henrique Silva Rodrigues: “Favorável.” Presidente Suplente355

Márcio Muniz dos Santos: “A APPA está ausente o Conselheiro.356

Também está ausente a Conselheira Regina pelo Grupo AR.357

Associação Nordesta Reflorestamento e Educação está ausente.358

Pela SMC/PUC Minas Campus Serro, Conselheiro Professor Geraldo,359

como vota?” Conselheiro Professor Geraldo Tadeu Rezende:360
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“Antes de votar, eu gostaria de pedir desculpas. Eu entrei um361

pouco atrasado. Eu tive uma urgência aqui na universidade, mas362

estou aqui presente a partir dos últimos minutos. Eu peço a363

compreensão de todos. Eu voto a favor do calendário.” Presidente364

Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Ok. Obrigado, Conselheiro.365

Pela UEMG, Conselheiro Mauro Cruz, como vota?” Conselheiro366

Mauro Cesar Cardoso Cruz: “Favorável ao calendário, Senhor367

Presidente.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pela368

OAB-MG, Doutor Gustavo, como vota?” Conselheiro Gustavo369

Ferreira Carvalho: “Favorável, Presidente.” Presidente Suplente370

Márcio Muniz dos Santos: “Os votos computados, 12 votos371

favoráveis; temos 1 abstenção; 7 ausências. Está aprovado o372

calendário para 2023 para as próximas reuniões da URC Alto São373

Francisco.” Felipe Brait, ASSOC/SEMAD: “Senhor Presidente?”374

Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pois não.” Felipe375

Brait, ASSOC/SEMAD: “Só gostaria de fazer um pequeno376

comentário. Acho que foi a Conselheira Patrícia que falou sobre as377

reuniões serem bimestrais. Só para explicar aos senhores378

Conselheiros que, para o ano que vem, nós estamos agendando379

reuniões mensais porque o novo Regimento Interno do COPAM,380

que por sinal foi publicado hoje e entra em vigor daqui 30 dias,381

prevê que não é possível haver retorno de vista em reuniões382

extraordinárias. Por isso nós estamos planejando reuniões383

mensais para que nenhum empreendedor ou qualquer tipo de384

pessoa que possa ter algo a ser deliberado aqui seja prejudicada,385

tendo que esperar dois ou três meses para que possa ser386

deliberado. Mesmo que tentemos votar esse item em uma387

reunião extraordinária, nesse caso de retorno de vista nós não388

poderemos. Mas não quer dizer que as reuniões acontecerão389

todos os meses, pode ser que não haja pauta, não haja retorno de390
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vista, então a reunião será previamente comunicada aos391

Conselheiros da não realização. É só um planejamento para que392

tudo ocorra da forma mais ágil possível e ninguém saia393

prejudicado.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos:394

“Agradeço a colocação. Muito importante os esclarecimentos. Se395

não houver mais nenhuma dúvida quanto a isso e a votação já396

encerrada...” Conselheiro Eduardo José Azevedo Corrêa:397

“Presidente?” Presidente Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Pois398

não.” Conselheiro Eduardo José Azevedo Corrêa: “Uma dúvida399

aqui. A EPAMIG sendo uma empresa do sistema de agropecuária400

do estado, ela tem uma cadeira fixa no conselho ou ela tem que401

participar desta eleição?” Presidente Suplente Márcio Muniz dos402

Santos: “Conselheiro Eduardo, realmente, eu teria que consultar403

aqui. Se alguém tiver essa informação para poder nos passar.404

Mas o Decreto nº 46.953, salvo engano, que reza sobre o COPAM,405

tem lá elencado quais são as instituições que têm uma cadeira406

cativa no conselho. De toda forma, salvo engano, o nosso gestor407

José Augusto também colocou o link que vai direto para essa408

eleição, então aquelas entidades que participaram da eleição são409

aquelas que realmente não têm esse status. Mas se alguém410

quiser complementar a minha fala, está aí à disposição para411

poder falar, manifestar.” José Augusto, SUPRAM: “Presidente,412

essas entidades representantes da sociedade civil precisam de413

participar do processo eleitoral que está em andamento. Eu414

passei um link pelo chat e o Conselheiro pode verificar para que415

ele se inteire. Tem todos os dados, tem o edital, o cronograma,416

nesse link que eu passei quanto ao calendário. Mas no site da417

SEMAD, o site do COPAM tem todas as informações. Também está418

tendo processo eleitoral dos comitês de bacia, então os conselhos419

de meio ambiente têm essa periodicidade de uma parte dos420
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representantes que têm essa atualização, uma vez que é uma421

câmara, um conselho democrático e além da participação do422

poder público que também, de certa forma, os representantes423

dos servidores, os representantes também estão atuando nessa424

representação democrática, da mesma maneira, os demais425

membros integrantes da sociedade civil, eles também precisam426

de participar. Conselheiro Eduardo, depois se puder verificar junto427

ao link que a gente encaminhou ou pelo site do COPAM e,428

qualquer dúvida, a gente também está à disposição para429

eventualmente a gente sanar mais alguma dúvida.” Conselheiro430

Eduardo José Azevedo Corrêa: “Obrigado, José Augusto.” Vânia431

Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Boa tarde, Senhor432

Presidente. É só para informar, no caso do Conselheiro Eduardo,433

que a EPAMIG acompanha o poder público no Conselho Estadual434

de Política Ambiental. E as entidades eletivas são da sociedade435

civil. Encerrou-se no dia 29 de novembro o prazo para a inscrição.436

Os segmentos que participaram do processo seletivo são das437

organizações não governamentais, as entidades de438

representantes de profissionais liberais e as entidades de439

universidades, notório saber e de pesquisa. A EPAMIG, assim440

como as secretarias de estado, os poderes estadual, municipal e441

federal integram o Conselho Estadual de Política Ambiental por442

meio do poder público e não da sociedade civil. Espero ter443

esclarecido o Conselheiro. Obrigada.” Conselheiro Eduardo José444

Azevedo Corrêa: “Efetivamente a EPAMIG terá uma cadeira a445

partir do ano que vem. Continuará na...” Vânia Mara de Souza446

Sarmento, ASSOC/SEMAD: “A composição final das unidades447

colegiadas do COPAM ainda não foram publicizadas. O que foi448

publicizado junto com o edital, foi o quantitativo de vagas para449

cada unidade colegiada. Lá no site, onde está disponível o edital,450
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tem também as deliberações que trazem a composição de cada451

unidade colegiada, tipo, plenário, câmaras técnicas, unidades452

regionais colegiadas e câmara normativa e recursal. Nessa453

deliberação não constam as entidades que farão parte de cada454

unidade colegiada e, sim, o quantitativo de vaga para cada455

unidade colegiada.” Conselheiro Eduardo José Azevedo Corrêa:456

“Entendi.” Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Ok?457

Qualquer dúvida nós estamos à disposição aqui na Secretaria458

Executiva. Pode entrar em contato por e-mail ou por telefone, que459

estamos aqui à disposição para prestar quaisquer460

esclarecimentos. Obrigada. Boa reunião.” Conselheiro Eduardo461

José Azevedo Corrêa: “Muito obrigado.” Vânia Mara de Souza462

Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Por nada.” Presidente Suplente Márcio463

Muniz dos Santos: “Agradeço, Vânia. Muito esclarecedor também464

junto com a fala do José Augusto. Também agradeço o465

questionamento do Conselheiro Eduardo porque é importante466

essa preocupação em participar desse conselho democrático. É467

muito importante o papel que aqui é executado. Eu verifico que o468

Conselheiro Geraldo Tadeu levantou a mão. O senhor também469

deseja manifestar, Conselheiro?” Conselheiro Professor Geraldo470

Tadeu Rezende: “Eu só gostaria de saber o mandato da PUC-MG471

atual, ele se encerra agora em dezembro ou ele vai até o mês de472

fevereiro?” Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “O473

mandato atual está vigente até a posse dos novos Conselheiros. A474

gente está no processo eletivo. Agora a gente começa o período475

de análise das entidades que se inscreveram para o processo. E a476

gente acredita que até fevereiro o novo conselho já esteja477

tomando posse, no curso normal do que está previsto no478

cronograma. Até que os novos Conselheiros tomem posse, fica479

vigente o mandato atual. Ok?” Conselheiro Professor Geraldo480
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Tadeu Rezende: “Obrigado.” Vânia Mara de Souza Sarmento,481

ASSOC/SEMAD: “Por nada.” Presidente Suplente Márcio Muniz dos482

Santos: “Se não houver mais nenhuma dúvida quanto à questão483

da eleição, da formatação do próximo exercício do COPAM,484

passaremos para o item 7.” 7. ENCERRAMENTO. Presidente485

Suplente Márcio Muniz dos Santos: “Eu quero agradecer a486

presença de todos os Conselheiros, todos os participantes desta487

reunião. E quero desejar uma boa tarde a todos e até a próxima.”488

489

**** **** ****490

491

APROVAÇÃO DA TRANSCRIÇÃO

Márcio Muniz dos Santos
Diretor Regional de Controle Processual da SUPRAM Alto São Francisco

e
Presidente Suplente da URC Alto São Francisco


